
生活里的优先

弟兄姐妹们平安！

这一段时间我们一直都在讨论爱的行动，我们讲到要传递上帝的爱，要爱我们

的邻舍，要爱我们的弟兄姊妹，要出去传福音，要把上帝拯救和永生礼物的好

消息带给更多的人。有的时候我们的眼光放得很高远，反而会忽略身边的事情。

其实我们的爱应该最先行动起来的地方是我们自己的家庭。一个家庭一定要有

好的夫妻关系，这个家庭才会健康。一个社会一定要有很多好的家庭，这个社

会才会健全。有好的夫妻，也才会有好的教会。但是在全世界，尤其是在发达国

家里面，家庭的结构正在逐渐的解体。人们开始不那么看重家庭了，甚至现在

的家庭越来越像是一个战场。曾经有一位名人说过：先生们，如果你还没有精

通战争的艺术，那你就不要想结婚 。

如何让我们的婚姻能够更美满，让我们的家庭更幸福呢？这是很多人的愿望，

但是我们却是在世界里边越来越找不到答案。很多时候婚姻出了问题，也不知

道该怪谁。如果你听先生讲一讲他的苦衷，你就会觉得这位先生很值得同情，

他真的很不容易；可是如果你去听太太讲一讲她的难处，你又会觉得这位太太

很可怜，她的先生真的是不体谅她。所以最好的方法就是请他们两位一起讲，

当面对质。其实这就叫做沟通。但这还是表面的东西，什么是婚姻的本质呢？什

么是婚姻当中最重要的问题呢？什么是夫妻相处之道呢？有没有一个秘诀，可

以让我们所有的夫妻都可以享受美好的婚姻关系呢？

最有权威的关于婚姻的教导，是上帝的话，因为婚姻是上帝建立的。人类的第

一个婚姻是一个完完全全的包办婚姻。亚当睡了一觉，醒来之后就发现自己已

经结婚了。但是这个包办婚姻开始时却是非常的幸福，亚当对妻子说，你是我

骨中的骨，肉中的肉。喜爱珍惜之情，溢于言表。从什么时候开始，男女变得反

目成仇的呢？是在他们堕落以后。当他们听了魔鬼撒旦的话，偷吃了神不许他

们吃的善恶树上的果子，他们就开始互相责备，互相埋怨，彼此推卸责任了。

所以在今天，当我们的婚姻出现了问题的时候，我们要记住一点，你的先生，

或者你的太太，不是你的敌人，魔鬼撒旦才是你们共同的终极的敌人。在这个

堕落的世界里，如何守住你的婚姻呢？丈夫的责任是最重要的。圣经说：你们

作丈夫的，要爱你们的妻子，正如基督爱教会，为教会舍己。（以弗所书

5:25）基督是怎样爱教会的呢？他献上了自己的生命，他宁愿为教会而死。丈

夫们，这就是你应该有的爱你的妻子的方式，你宁愿为她献出生命。这就是婚

姻赋予丈夫的最神圣的责任。

David Jeremiah是我非常喜欢的一位美国牧师，他做牧师已经四十多年了。年

轻的时候，他也曾拼命工作。直到有一天神提醒他说，他不仅是一位牧师，也



是一位丈夫，一位父亲。有一天在上帝的面前，他也需要为他做丈夫，做父亲

的职分向上帝交帐。他就开始认真思考，作为一个基督徒的丈夫和父亲， 他应

该有怎样的优先次序呢？ 他写下了四件事情 ：我是一个基督徒，我跟上帝有

一个关系，这是我的第一优先；我是一个丈夫，我跟我的妻子有一个关系，这

是我的第二优先；我是一个父亲，我和我的孩子们有一个关系，这是我的第三

优先；我是一个牧师，我跟我的教会有一个关系，这是我的第四优先。他把这

个优先次序跟他的教会分享了。他面带微笑地对他的教会说：很不好意思，我

现在要提醒你们一下，你们在我的优先次序上，现在只占有第四个位置。没想

到的是，很多弟兄姐妹们回应他说，第四优先已经非常好了，我们绝对不想占

据更高的优先位置。因为如果你的第一优先，第二优先，第三优先都没有做好，

都搞不定的话，那你为我们也做不了什么。因为搞对了优先次序，这位牧师的

教会和事工也越来也蒙神的祝福。他的教会不断成长，现在也是一个 mega 

church。除了教会之外，他还有一个基督教的广播电台，每个星期都有很多美

好的信息，祝福到全世界很多地方成千上万的人。

什么是你的生活当中的优先次序呢？有成功的事业是男人的需要。很多时候，

我们弟兄们都太过于看重自己的工作了，觉得工作远比老婆孩子家庭重要。老

婆孩子的事可以等，但是工作不能等。我们也觉得我们对家庭有亏欠，但我们

总是想，等哪一天我不忙了，再回来补偿吧。只是那一天永远都不会到来。耶稣

也有工作，耶稣在十字架上做的是人类历史上最重要的工作，是要救赎全人类。

但是他没有因为工作的重要，就忽略小人物的需要。就在十架上，在极度的痛

苦里，他拯救了一个和他同钉十架的强盗，他安排了他母亲的未来的生活。你

的工作比耶稣的还重要吗？如果不是的话，那你就来顾念一下太太和孩子的需

要吧。忙碌是一切关系的最大的杀手。我相信我们的弟兄都很忙，都很累，都在

很大的压力之下。可是在我们的辛苦中，我们如果还能够把目光从自己的身上

移开，关注在太太的身上，看看她的工作和生活有哪些重担，看看你是否可以

分担，这就是舍己，就是付出了。只有在完全的付出中才能收获真正的满足，

这是耶稣的榜样，也是神在我们婚姻和生活中的心意。

愿神赐给大家又一个平安美好的周末。

韩珂


